



## Fernando Vilchis



**Fernando Vilchis**, exalcalde de Ecatepec y actual diputado federal por el PT, se deslindó de los adeudos con trabajadores sindicalizados del municipio, argumentando que hace cuatro meses dejó la administración municipal. Pese a que su nombre aparece en las mantas de las protestas, que ya suman más de 30 horas al cierre de esta edición e incluyen el bloqueo de vialidades estratégicas, Vilchis afirmó que el tema corresponde exclusivamente a la nueva administración encabezada por **Azucena Cisneros**. Que a él no le importa el caos que se desató en esa zona, digan lo que digan, no lo resolverá.

### A la sombra...

El legislador aseguró desconocer el estatus del problema y subrayó que su prioridad es su labor legislativa. Sin embargo, trabajadores lo acusan de años de adeudos en prestaciones como aguinaldos y salarios, lo que ha generado un colapso en los accesos a la Ciudad de México. **Vilchis** insistió en que no contrajo deuda pública durante su gestión y atribuyó la situación a problemas financieros heredados de gobiernos anteriores, enfatizando que los manifestantes tienen derecho a expresarse en el marco de la democracia impulsada por la llamada Cuarta Transformación.

\*\*\*

Desde los juzgados federales empezaron a surgir las primeras suspensiones promovidas por los llamados “anfitriones” de la plataforma Airbnb, que buscan protegerse de la entrada en vigor de la Ley de Turismo que impulsó en la Ciudad de México el exjefe de Gobierno interino **Martí Batres**, aquella que limita las noches que los inmuebles pueden estar en renta. Según los jueces que han admitido los amparos, la legislación resulta discriminatoria y afecta directamente a la actividad turística de la capital; por lo que se espera que, con estos argumentos, ingresen en los siguientes días cientos de recursos adicionales contra la nueva regulación.



Que las palabras de **Ricardo Monreal** pidiendo cerrar filas con la presidenta **Claudia Sheinbaum** contra la delincuencia parecen cada vez menos convincentes. Mientras el legislador asegura que la estrategia de coordinación, inteligencia y combate a la impunidad “va a dar resultados”, la realidad en las calles y el creciente poder del crimen organizado cuentan una historia diferente. Las promesas de que “no habrá impunidad” y de que “somos más los buenos que los malos” se han repetido desde 2018, cuando **Andrés Manuel López Obrador** inició esta supuesta cruzada, pero los hechos siguen desmintiendo el discurso. Hasta suena a burla del zacatecano, tomando en cuenta su reciente pleito con **Adán Augusto López**.

\*\*\*

“Va a ser un buen año, vamos a consolidar esto que hemos hablado de los proyectos de inversión. Se van a consolidar todavía más los Programas de Bienestar y los nuevos programas; va a seguir habiendo inversión en México, pública y privada. Y vamos a consolidar el proyecto”, dijo ayer la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, cuando le preguntaron por el año 2025. “Entonces, por supuesto, tenemos que garantizar que el Tratado Comercial siga, que están todos los argumentos puestos ahí, lo vamos... yo no tengo la menor duda de que lo vamos a lograr; por eso que ha estado hablado el presidente Trump de los aranceles o las tarifas, como llama él. Yo creo que va a ser un muy buen año”.

\*\*\*

En los municipios quintanarroenses de Benito Juárez, Solidaridad, Puerto Morelos e Isla Mujeres se hizo durante el presente año una importante inversión para el mejoramiento de los servicios públicos ante el acelerado crecimiento demográfico y urbano. A detalle, Aguakan, encargada de la gestión de los servicios de agua potable, drenaje sanitario y saneamiento, puso en marcha varias obras de infraestructura como la Planta Norponiente II, con una inversión superior a los 425 millones de pesos, que incluye digestores anaerobios y el uso de biogás para generar energía; la misma tiene una capacidad de tratamiento de aguas residuales para más de 250 mil personas. Nos adelantamos que para 2025 se contempla un fortalecimiento de la infraestructura hídrica del estado con nuevas inversiones estratégicas.